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义龙供热公司提供多张图片和多份视频称，新左旗政府外包出去的三级管网工程施
工质量存在问题。

亿吨煤田落空

新左旗面积2.2万平方公里，总人口4.2万。县城位于阿木古郎镇，地处北纬48度，
取暖季从每年9月中旬到次年5月，长达七八个月，夜晚最低温度常在零下30度以下
。

供暖，是当地最大的民生问题之一。

2011年6月22日，内蒙古义龙建设集团有限责任公司（简称“义龙集团”）与新左
旗政府签订《新左旗阿木古郎镇集中供热项目建设协议书》（简称《协议》）。《
协议》第一条第三款约定，新左旗政府负责为义龙集团“办理无偿配置位于阿木古
郎镇南五一牧场处的壹亿吨煤田，以作为对义龙集团供热投资运营亏损的补偿，并
负责办理相关手续”。

此前（2010年7月6日），呼伦贝尔市经济委员会在回复呼伦贝尔市政府办公厅的
《关于新左旗政府申请为集中供热项目配置煤炭资源的意见》中表示，同意在市政
府管理的勘探程度较高的五一牧场煤田中为新左旗供热项目配置煤炭资源。
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该意见称：“建议市政府可先给新左旗政府出具原则同意为其供热项目配置相应煤
炭资源的承诺函，因新左旗供热项目不符合自治区政府规定的煤炭资源配置条件，
建议待该煤田开发利用方案和总规批复后，可与其他业主联合开发五一牧场煤田来
获取所用煤用量等。”

2018年6月28日，义龙集团法定代表人赵忠义向澎湃新闻坦言，正是该文件打动了
他。

2010、2011年历任新左旗旗长、旗委书记的韩军2018年6月28日向澎湃新闻表示
，供热是公共项目，内蒙古各地多对供热企业有补贴，以前也有配煤的先例。按照
当时的情况，前述“联合其他企业开发煤田”的方案是可行的，市里也同意，市相
关部门也有支持性文件，但后来政策收紧，五一牧场被限制开采，赵忠义也清楚该
情况。

韩军向澎湃新闻表示，经过一年建设，2012年9月，义龙热力公司开始第一个采暖
季（2012-2013年）供暖，双方协调很顺畅，供暖效果很不错。2013年2月，呼伦
贝尔电视台还以《义龙热力暖草原》为题，对阿木古郎镇供热项目做了报道。

然而，仅隔了一个供暖期，情况急转直下。

2014年底，央视新闻曝光了新左旗“供暖不足，几千户居民寒冷中过冬”：室外零
下30多摄氏度，居民家里温度却只有8-10摄氏度，远低于供热达标温度18摄氏度
。旗政府表示，供暖不足主要是老旧管网需更换或跑冒滴漏，以及供热企业因为资
金困难和管理不到位没有尽到责任。义龙热力公司表示，企业2013年就损失1524
万元。
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义龙热力公司2017年被查封时，政府单位在仓库上贴的封条。

连年拨款数亿，问题却没解决

赵忠义介绍，因新左旗政府外包施工的三级管网存在问题，加上偷、强接面积超过
50%，义龙热力公司直到2017年才统计出真实供热情况和面积，导致供热不达标及
供热设备匹配不足，给日后供热不均、不达标以及供热纠纷埋下了隐患。

2014年底央视新闻曝光新左旗供暖不热后，在呼伦贝尔市协调下，新左旗紧急拨给
义龙热力公司4000万。2015年、2016年、2017年分别合计拨款4000万、4100万
、6000万。收据显示，主要名义是供热应急款、亏损补贴、煤电补贴、公家单位取
暖费等。

“虽然每年拨款，但是一笔糊涂账，没有文件依据。”赵忠义说。

对此，马风华向澎湃新闻表示，每年所拨费用，主要是供暖应急拨款和公家单位取
暖费。

双方的纠纷，2017年达到顶点。

2017年11月23日，新左旗政府下发《关于对义龙热力公司应急接管的告知书》，
称义龙热力公司无法保障正常供热，已经严重影响公共利益，经多次协商、督促后
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仍无法保障正常供热。依据《内蒙古自治区城镇供热条例》第30条，对供热设施进
行应急接管。

义龙热力公司多名职工告诉澎湃新闻，在接管前（2017年11月20日），旗里和公
司开会，要求尽快解决1#2#锅炉维修任务，争取11月24日完善维修达到注水点火
供热。但就在23日下午7时，市、旗领导带大量人员进驻热力厂区。

2018年6月30日，呼伦贝尔市政府相关负责人告诉澎湃新闻，要达到供热标准，义
龙热力公司需开启两台锅炉，但只有一台锅炉运行，另两台在抢修。当时已经11月
，群众家里只有13摄氏度，强制接管当晚紧急维修，次日晚上就达到了17摄氏度。

对此，赵忠义说，这是因为在政府强制接管前，他们已经做了大量工作。

据中国网报道，新左旗政府有关负责人表示，按政府2017-2018年供暖季接管的实
际情况测算，其一个供暖季的运行成本约在2500万-3000万，政府此前的补贴足以
维持热力公司运转。对此，义龙热力公司财务相关负责人表达了不同意见，称除去
公司的生产成本外，公司还有管理费用，财务费用（主要为企业资产折旧费用）、
投资款利息等，按此测算，在政府不予补贴的前提下，义龙热力公司仍然大幅亏损
。

2018年5月30日，新左旗住建局向义龙热力公司下发《关于移交集中供热设施运营
管理职责的通知》，终止接管决定。赵忠义和马风华均向澎湃新闻表示，目前，双
方仍在协商，希望解决纠纷。旗政府初步的想法，是将热力公司收购或收购其运营
权。“我投资几个亿干啥不挣钱，非跟旗政府耗着？”赵忠义表示，只要有基本的
利润，他愿意卖掉热力公司，但必须付款一定比例才行。“不能说给一小部分钱就
让我走，后面我天天要账。”

巡视整改被指虚假落实
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